

ALIANZA REPUBLICANA es una agrupación de partidos políticos nacionales, regionales y locales, federados para establecer la REPUBLICA en España y, ya instaurada, mantenerla, defendiéndola de toda asechaza y peligro.

ALIANZA REPUBLICANA no constituye, ni aspira a constituir, un partido único, ni permanecerá bajo ningún pretexto la autonomía y disciplina interior de sus componentes, todos los cuales conservan su personalidad y mantienen su programa.

Año XIX DIRECTOR: Emilio Costa Alicante 30 de abril 1931 Propiedad: ALIANZA S. A. Núm. 6.144

Al proletariado alicantino

En el primero de mayo

El Gobierno al reconocer carácter nacional a la Fiesta del Trabajo, premia de la manera más solemne el triunfo indiscutible del partido Socialista español, factor esencial en el cambio de régimen. Es justo que el día del Socialismo alicantino, no solo el elogio sincero por la decisión oficial, ni al mismo tiempo sirva únicamente como expansión jubilosa del entusiasmo por el triunfo; debe aportar este día, algún sedimento de meditación y estudio con la vista fija en el porvenir de España y en el de la formidable agrupación que en día no lejano, habría de regir los destinos de la Humanidad.

El Socialismo es, ante todo, una actitud histórica de protesta contra el régimen social, con sus miserias, desigualdades e injusticias; es una reacción contra el dolor de los pobres, explotados por los más fuertes; en tal supuesto, hay una corriente socialista que agita la Historia y que a veces cueja en las formas generosas, poéticas, sugestivas e ideales de la utopía. El Socialismo es además una aspiración enredada a extirpar las desigualdades y las injusticias, para producir un régimen más equitativo y más justo en la distribución de los gozes. Por último, el Socialismo es, un método para lograr la radical transformación social del régimen de desigualdades en otro equitativo y justo, merced a la socialización de los medios y a la difusión de las condiciones para el disfrute de los gozes humanos

En la práctica política que no es otra cosa que el arte de seguir una línea recta a través de un laberinto, recta que es el egoísmo de un pueblo y el laberinto que lo forman los egoísmos restantes, al partido socialista cabe la impropia misión de buscar en la renovación del Estado español el instrumento y el método más eficaces para realizar las ansias de justicia social que formula hoy como justificación de sus reivindicaciones, llegando a una especie de organización nacional de cooperación, dirigida por el Estado, pero todo ello como en un momento transitorio, para llegar a un Estado Socialista, de base económica «el Estado popular del trabajo», que tendría como característica el hecho de que los intereses individuales de las grandes masas formen el fin principal del Estado.

Y dentro de esa misión de ir trazando la difícil línea recta que importa, en el dédalo del laberinto de tanto egoísmo y de tanto interés creado, es forzoso meditar la tendencia que guía y oriente a las masas en la dirección precisa. No solo hay que juzgar lúcidamente cuanto ocurre en el mundo y tener una entrañable energía para que la fuerza del partido redunde en beneficio de la trayectoria nacional. Esas condiciones las han reunido las grandes familias dominadoras surgidas del feudalismo, desde los Hohenstaufen hasta los Austrias; la política temporal del Papado, las tenían también todos los conquistadores geniales, desde Gengis Khan hasta Napoleón. Hay que tener horizonte y alas para volar hacia él, y en definitiva y empleando una fórmula de sabor kantiano, hay que obrar de manera que el egoísmo del partido Socialista, su interés propio, coincida con el interés general de la Humanidad.

Y vamos a fijar la retina precisa y certera, como la de un águila, en el horizonte que se abre ante las posibilidades del Socialismo, como plan social en sus fines y sistema político por sus medios.

Todos los derechos públicos sobre la tierra y la renta procedente de ella, serán cuidadosamente mantenidos sin posibilidad de enajenación.

El apoyo decidido a todas las reformas financieras que tiendan al impuesto sobre el valor de las tierras.

Los tales derechos privados de los propietarios de inmuebles, se irán modificando gradualmente en interés de la colectividad, obligándoles a cultivar o vender las tierras, reservando a la colectividad todo acrecentamiento del valor de la tierra no producida por el trabajo; y decretando la expropiación por causa de utilidad pública que puede tener lugar sin indemnización al propietario, cuando haya negligencia o mal uso por su parte.

Los poderes públicos tomarán gradualmente la dirección de todos los servicios importantes, mediante la nacionalización o municipalización en su caso de los de aguas, alumbrado, comunicaciones, minas y adquisición de tierras siempre que sea posible.

Organizar la industria en interés de la colectividad, reemplazando en ella la supremacía burguesa por la del proletariado, sin suprimir el salario, pero asegurando a todos iguales posibilidades y derechos.

Constante desarrollo de la instrucción pública, desarrollando los principios de la escuela única, facilitando por medio de becas, el acceso de las capacidades a los grados medio y superior de los estudios, y estableciendo la distinción entre las enseñanzas profesional y las de cultura general y científica. Creación de bibliotecas circulantes en todos los Ayuntamientos y la formación del profesorado, encomendando la organización de la enseñanza a una Corporación de profesores de todos los grados, cuyos proyectos serían examinados y aprobados por el Parlamento.

Poder moderador electivo y Cámaras elegidas por sufragio universal y directo. Libertades de asociación, reconociendo la legitimidad y necesidad de las asociaciones obreras y su derecho a estar representadas en cuantas instituciones existan o puedan crearse para organizar la producción y distribuir la riqueza.

Jueces independientes que no estén sometidos más que a la ley, sin tribunales de excepción, incluso suprimiendo la jurisdicción militar, excepto para la época de guerra o a bordo de buques de guerra.

En el Ayuntamiento

La sesión de ayer tarde

El pueblo sigue prestando su asistencia a las sesiones del primer ayuntamiento republicano de Alicante. Como en miércoles anteriores, fué insuficiente el salón para el público que acudió a presenciar los debates del Pleno. Y eso que no se anunció previamente la brillante disertación del señor Quera. Porque he ahí lo único divertido que hubo ayer tarde en el Municipio, una deliciosa parrufada de dicho señor concejal, con mucha retórica mal aprendida y mucha fé católica. ¡Bravo por la minoría monárquica y bravo también por el señor Botella que supo contestar al señor Quera como los ptopios angeles!...

Y a esto se reduce todo lo que de interesante hubo en la sesión, porque si bien es cierto que también intervino el señor Sales, hay que confesar que no estuvo a la altura de su fama. Otra tarde será. Y procure el señor Mora no ser tan cruel con los niños.

Se despacharon ininidad de asuntos de trámite y se acordó formar el padrón de viviendas insalubres.

Y a las ocho en punto, como a los señores ediles se les acaba el gas, se levanta la sesión.

R. Y. Z.

Ha aquí el horizonte. Las alas para volar hacia él deben ser: cultura, organización y disciplina.

Cursos breves de divulgación de cada una de esas materias: conferencias y discusión de memorias, en Ateneos y Sociedades; lectura de obras sencillas y breves que las hay, en las que se vulgarizan socialmente los postulados fundamentales del socialismo; contacto permanente con los dirigentes solicitando su personal y valiosa ayuda en congresos provinciales y locales; y sobre todo, organización metódica y constante a base de federaciones locales.

El proletariado alicantino no anda muy sobrado de organizadores, ni de técnicos. Y merece por su número y por su calidad, dar fe de vida en estos críticos e históricos momentos. Nuestra época rebosa de presente. Nos importa poco lo pasado y lo porvenir. Estamos ahogados en lo que es. Todo hombre de inteligencia y de corazón ha de alegrarse ante este hecho, por que está llegando a la nave que hizo la travesía con el cielo nublado y el mar revuelto, con sus altos mástiles que tocan al firmamento, con sus velas resplandecientes de luz, su tajamar bullidoso de espumas y la corona de gaviotas que revolotean entre los gallardetes, y que la marea del siglo XX nos ha ido acercando a la orilla, para emprender en ella el viaje hacia la libertad universal, hacia la igualdad justiciera de la Ley y hacia la razón y al amor de todos los hombres, que son la luz y el calor de la llama eterna de la verdad

Con toda la modestia de mi nombre y el ferviente deseo de que sobre cualquiera de ellos medite unos minutos el proletario de Alicante, ofrezco estos temas en el día glorioso de su fiesta, como aportación insignificante de otro trabajador como ellos que ama la justicia y la libertad y que siempre pensó y sostuvo, que el último y peor de los hombres no puede ser tratado injustamente ni aún para el logro de los más altos fines, porque en la persona de aquel miserable, quedaría nimbada la Humanidad entera.

LEOPOLDO GARRIDO

Alicante.

Círculo Unión Figueras Pacheco Mercantil en el Ateneo

Aviso al comercio

Por haberse declarado fiesta nacional el día primero de mayo y deseando este Círculo asociarse a dicha solemnidad, de acuerdo con la Alcaldía de esta capital, invita por el presente aviso a todos sus asociados y al comercio en general, para que en dicho día no abran sus establecimientos, dando con ello el esplendor que requiere a la Fiesta del Trabajo.

Para que las necesidades del público queden lo suficientemente abastecidas podrán los establecimientos dedicados a la venta de productos alimenticios, de acuerdo con la autorización concedida, prolongar durante el día 30 de abril, la hora de cierre, hasta dejar bien servida a su clientela.

Este Círculo no duda que el comercio habrá de prestar su adhesión en la forma solicitada, colaborando así a la grandiosidad de dicha fiesta.

El sábado próximo día 2 de mayo, a las siete de la tarde, se dará lectura pública en el Ateneo de nuestra capital, al trabajo titulado «Improntas Levantinas: impresiones de la provincia de Alicante». En este trabajo, se describen a grandes pinceladas las distintas comarcas de nuestra hermosa provincia y las particularidades y parajes más interesantes de cada una de ellas. Las mencionadas «Improntas», han sido escritas por el cronista del Ayuntamiento don Francisco Figueras; para dar a conocer en un brevísimo espacio de tiempo cuanto hay de más típico, saliente y digno de mencionarse en nuestras inmensas y bellas tierras levantinas.

Estreñidos Agua de Coifrentes

Propague y el DIARIO

Para el señor Alcalde

En las estaciones, un guardia urbano Germán Trives—encargado de ordenar el situado de taxis y coches, parece ser que no se conduce con la imparcialidad debida y sus arbitrarias medidas ocasionan mas de un incidente que pueden, a la postre, plantear un conflicto.

Esta tarde ha tenido lugar uno de ellos. Y como parece ser que haya tomado predilección a determinado chifer, y que sus medidas son poco justas, solicitamos del señor alcalde, que sustituya en ese servicio al guardia aludido en evitación de mayores males

ATENEOS

Pinturas de Emilio Varca ENTRADA LIBRE

Anuncie usted en el DIARIO

Desde Madrid

El bulo del separatismo catalán

Por Fernando Dicenta

La jornada del domingo pasado en Barcelona, marca uno de los actos más interesantes y trascendentes del presente momento: histórico de España. Una multitud aproximada de trescientos mil ciudadanos ha roto la vieja leyenda del separatismo catalán, reafirmando con su presencia y sus entusiasmados ante el Presidente del Gobierno provisional de la República, señor Alesá Zamora, la unidad nacional. La labor patriótica que según afirmación monárquica, venía realizándose en Cataluña, ha quedado deshecha de una manera rotunda y terminante.

Cataluña pudo en algún tiempo justificar sus deseos separatistas ante las intranquilidades políticas, acentuadas por la Dictadura de Primo de Rivera que la privaban con sus intranquilidades, de exteriorizar públicamente aquello que forma y constituye el alma y el corazón de una región: sus costumbres y sus aspiraciones más íntimas. El esarismo encarnado en la figura de Alfonso de Borbón apoyó torpemente la labor dictatorial en este sentido, e hizo que Cataluña, lugar indiscutible de libertades, alzase el grito de su independencia ante el acallamiento y la sumisión con que España se otorgaba al último de los Borbones. No era pues, una independencia nacional lo que Cataluña pedía para sí. Era una rebelión justificada, de la hija que exige sus desajustes de una madre que se callada y dormida ante el dominio sgeno, soportaba pasivamente las más bajas depravaciones de sus libertades. Pero Cataluña, se siente hoy orgullosa del cometido llevado a cabo por todos sus hermanos de España. El imperialismo ha sido cercenado de toda la nación, por la mano firme y experta de todo un pueblo. Y en estos momentos, es cuando Ca-

taluña llama a sus hermanos y se funde con ellos en un abrazo lleno de efusiva sinceridad. No ha sido, pues, la idea de un separatismo maulano la que ha llevado a efecto el pueblo catalán durante el largo periodo de unos años. En sus intenciones y en sus rebeldías hacia el poder centralizador, no puede vislumbrarse el deseo de un renunciamiento práctico. Al contrario. Profundizando en el problema, vibrando nuestros enjuiciamientos de prejuicios, podremos apreciar que si existiera por parte de Cataluña una idea separatista, era única y exclusivamente engendrada en el intenso amor que profesaba a España. Quería apartarse de ella para regenerarla, para darle aliento con sus comportamientos. Pero una vez conseguido el fin único, Cataluña, representada en la gran figura de Maciá se une a España simbolizada en la otra gran figura de Alesá Zamora.

Ninguna emoción tan intensamente vivida, como la que estos dos hombres hubieron de sentir al estrechar sus brazos, un tanto doloridos por las cadenas que los prisioneros sufrían durante tanto tiempo, y al acercar sus cabezas encrespadas por la lusión. Y sin embargo, hoy, el gran pueblo que los contempla unido en el silencio de las grandes emociones, pudo ver claramente como el rostro doloroso que se dibujaba no hace muchos días entre los labios de los dos hombres, se transformaba en una sonrisa feliz de triunfo y de esperanza. Y hasta dos mesesos de sus cabellos blancos, por espribo del viento, se unieron por unos instantes. El sol de Cataluña tornó los reflejos niveles en destellos vibrantes como un símbolo de paz y amor duradero.

Madrid, abril de 1931.

El caso de Santapola

Al gobernador civil

Repetidamente hemos dado el alerta, ante la amenaza que significa la postura en que los más odiados caciques pueblerinos se ofrecen al servicio de la República. Y lo lamentable y censurable es que encuentran cobijo en organizaciones llamadas de izquierda.

El caso de Santapola es de tanta frescura política que no se puede dejar pasar sin una tra más energética protesta, protesta que estamos dispuestos a que le llegue al Gobierno, si fuere necesario, aunque esperamos que el digno señor gobernador civil, rápidamente dicte las disposiciones necesarias para que la justicia impere en dicha población.

No creemos que ningún interés partidista obligue a los partidos históricos republicanos a que en sus files se enrolen los caciques monárquicos, que se militan actualmente republicanos. Estos caciques son tan despreciosos que siempre es-

tán con el que «manda» y a esto se tiene que poner remedio inmediato cortando radicalmente las bochornosas intromisiones.

En Santapola existe un caciquismo de más de cincuenta años. Los Bonmatí, se han erigido siempre los AMOS del pueblo. Se adoptan cómodamente al partido que disfrute del poder, llámese liberal, conservador o dictatorial. Estos caciques no podían tolerar que un Gobierno republicano les quitara el mando y son procedimientos maquiavélicos, consiguiendo que se suspendiera la orden gubernativa de nombramiento de una Comisión Gestora para el Ayuntamiento donde ellos son los amos y señores.

Temen los Bonmatí, las asustas, el sólo pensar que se celebren unas elecciones alicitanas, donde no se tolere que el cacique soborne, atropelle, y amenace al ciudadano libre. Si se celebrasen esas elecciones quedarían reducidas a la nada. Entonces se demostraría a quien está el pueblo soberano, que aborrece, que odia y detesta el caciquismo.

Nosotros pedimos al gobernador civil que se nombre una Comisión Gestora en el Ayuntamiento de Santapola, comisión que esté integrada por personas ajenas al caciquismo y que sea garantía de que en la elección no se cometan coacciones de ninguna clase.

Esperamos que el señor Guillón, digno gobernador, sabrá dar satisfacción al pueblo de Santapola merced a mejores administradores y sobre todo de que termine de una y para siempre el caciquismo inmoral y desvergonzante que le oprime.

Y como estamos dispuestos a que al pueblo de Santapola se le trate como pueblo libre y no esclavo al servicio del cacique, no cesaremos en nuestra campaña moralizadora hasta ver conseguido que la justicia resplandezca con toda libertad.

El alcalde de Santapola que se dice republicano, nos envía una carta que no publicamos porque mantenemos nuestra actitud frente a la constitución del Ayuntamiento de la bella y sufrida villa.

No creemos en su sinceridad ya que, entre otras cosas, tenemos ante la vista el «vibrante» manifiesto electoral que el 12 del corriente lanzó con su firma y la de los demás concejales actualmente republicanos, en el que se lee: «Santapola» ros, votad la candidatura monárquica».

Quién escribió y firmó aquello hace quince días no es el más calificado para decirse ahora republicano y aparecer como víctima de persecuciones y asechanzas. O entonces era un farfante o lo es ahora.

Y farfantes... no queremos al servicio de la República.

Una autorización

El señor alcalde autoriza a los expendedores de leche para que mañana día 1 de mayo pueden repartir y vender su mercancía por la mañana hasta las diez y por la tarde de tres a cinco.

Esta es la única excepción dictada y por lo tanto el paro será mañana absoluto en Alicante en celebración del 1 de mayo.

Cultural

Algo pretencioso es el epígrafe y si me apuran mucho también parece pedante, pero si me hacéis el honor de seguirme con paciencia hasta el final, habremos de ver lo engañoso de esta apariencia, ya que su fondo y forma no pueden ser más inocentes.

Se trata de unos ligeros comentarios al margen de lo expuesto por Rodolfo Llopis al hablar a un periodista madrileño de lo que ha de ser el futuro plan de enseñanza. No entra en detalles el novel director General de Primera Enseñanza, sino que esboza sus proyectos muy someramente; pero a pesar de ello y aunque encuentro muy plausible los puntos que declara, omito uno que por su fundamental importancia quiero oír que se trata de un olvido del reportero y no de que se haya soslayado esta cuestión por temor o debilidad.

Es esencialísimo y de vital interés el punto de que la enseñanza debe ser misión única y exclusiva del Estado y por él tutelada, encauzada y vigilada estrechamente. Tomando esto como punto de partida y apoyándonos un plan de estudios magistralmente trazado como cabe esperar de capaces celebrados como los de Rodolfo Llopis huelga que en lo sucesivo se autorice la enseñanza seccional y parciales administrada por las distintas órdenes religiosas que a ello se dedican.

Esta preparación peggrosísima para todo avance y progreso, es muy difícil desarraigarse cuando desde la cuna se va paulatinamente introduciendo en nuestro intelecto; hacen falta luego abundantes y sanas lecturas para disipar la niebla y atronía de aquellos indigestos principios; y yo no abundo en la opinión de esos fulbundos ácratas de pelos hirsutos y voces desaforadas que sostienen heroicamente, pero sin razonar en frío, la tesis de que los religiosos no educan, sino que embrutan.

tecn. Nada más lejos de la realidad que esta afirmación gratuita; hay que reconocer que educan verdaderamente, que educan bien... pero lo hacen a su imagen y semejanza y esto es lo que hay que evitar a toda costa.

Si la República ha de ser renovación exquisita y enérgica, todos los daños que pueden afectarla, hay que atacarlos decididamente, pero no en sus frutos, si no en sus raíces. Los frutos ya cuejados, por sus hijos de un árbol carcomido y caduco, llevan en sí el estigma de esa viciosa inclinación y sería muy largo y laborioso el afán de extirpar esta rémora. Dejemos que lo ya hecho vaya agotándose por sí mismo y vamos animosamente a comenzar un perfilamiento intelectual, evitando el daño que esté por hacerse, y por ende al destruir las raíces del árbol se vendrá al suelo por sí solo falto de alimentación.

Precisamente en la enseñanza primaria es donde radica el mal, ya que los cerebros infantiles, en su natural virginidad, son terrenos propicios para recibir y fructificar con presteza todo lo que se le siembre, por lo que se le siembre, por lo que educándolos concienzudamente para verdaderos hombres de provecho, mañana, cuando ya lo sean, tiempo tienen de instruirse en la religión que más les apetezca, que ya cultos, pueden con todo efecto apreciar el pró y el contra de todos los ideales. Ese y no otro es el medio de llegar a una paz sólida y duradera en que todos y cada uno de los hombres atiendan a lo que urge que es la vida, y como esta sabido es que es un leve tránsito, pero como es esto solamente lo que conocemos, durante nuestra fugaz estancia hemos de aplicarnos a hacerla lo más llevadera posible, perfeccionándonos en nuestras respectivas profesiones, libre de todo bagaje innecesario.

Lo demás, lo ultraterreno, aún sin discutir su importancia o alcance, que no es esta la ocasión de polémicas teológicas, yo entiendo que si la base de la salvación del alma depende de una vida pulcra y honrada, at-

niéndose cada cual a los preceptos de una conciencia rectamente educada, ya con ello queda cumplida la necesidad espiritual, aún cuando se desconozcan las rutinas y reglas que hacen perder un tiempo precioso y aplicable a otros dinamismos.

MANUEL DURA

Banco Español de Crédito

Capital: 100.000.000 de ptas. Reservas: 41.560.236 id.

SUCURSAL DE ALICANTE

Paseo de los Mártires, 3

Intereses que abona

CAJA DE AHORROS 4 por 100 anual.

Cuentas corrientes 2 ¹/₂ por 100 anual.

Consignaciones a vencimiento (Ho)

A tres meses... 3 ¹/₂ por 100

A seis meses... 4 por 100

A un año... 4 ¹/₂ por 100

Los reintegros de CAJA DE AHORROS del BANCO ESPAÑOL DE CREDITO, se pagan en el acto, y las sumas impuestas devengan intereses desde el día siguiente de su imposición hasta la fecha en que se efectúa el reintegro.

Es el Banco más extendido en España; cuenta con más de 300 sucursales en la Península y Norte de África.

Propague usted el DIARIO

FEMINA

Castaños, 18 -- primero

Sala de belleza -- Tocadores femeninos

Atendido por señoritas. -- Salones independientes

Precios moderados

¿.....?

Se leen periódicos monárquicos «respecto a la República», al par que llaman rey al como tal, fenecido Borbón... y maravilla tal ataque a la lógica en diversos conceptos.

Se ven con frecuencia sorprendentes sumisiones a la República, y adaptaciones de nebulosa justificación cual si nada significase haber servido voluntaria e innecesariamente, a un régimen de opresión, irreconciliable con la pureza de civismo. Eso es muy menos perdonable en quienes en cesl recientes momentos que claramente trascendían a históricos, y propicios a explosiones de ciudadanía, y a pesar de impedirlo intensa repulsión ciudadana; aceptaron de la monarquía cargos eminentemente populares y simbólicos de obli gatoriedad de su elección por el pueblo: arañan aquellas definiciones de «República», incrustados en mi alma no muy después de lo que no pudo ser más que iniciación de la República espa

ñola, y aparece esplendente lo que sigue.

«República: de res, (latina palabra cumbre del humano lenguaje por la inmensidad de su abarcamiento), que quiere decir cosa; y pública». Eso es clarísimo, pero además de un inefable «es el alto ideal de los hombres de buena fé»; dice (Joh Dioses!): «gobierno del pueblo por el pueblo».—«soberanía del pueblo».—«democracia pura».—, etc., etc.

Me veo obligado a honda meditación... y asediarme confusiones, indomables suspicacias e incomprisión del vértigo de velocidades.

Leo después justos loores a la renuncia que del tercio de su sueldo han hecho los actuales ministros, a la par que leo acerbas críticas de 17 automóviles de la borbonica familia: (muy en su centro con fastuosidades)... y me hundo en cavilaciones es peranzadoras de otras numerosas pruebas de austeridad efectiva. Si ha llegado la hora de que la austeridad cívica no se vana palabra, sino expresión de inflexible cumplimiento de virtudes sociales; ¿no es cierto republicanos españoles, que hay infinita demasia de automóviles oficiales de toda clase?

¿Es cierto que el tan sacratísimo y con tal sacrificio obtenido dinero de la Nación, es infinitamente más necesario gastarlo en satisfacer hambres y evitar desdichas nacionales; que en desafiadora, irritantísimas, e in consentibles ostentaciones?

F. SAINZ DE ACHABAL

Colocación

Se necesita señorita para cajera en la casa de Félix Candela presentarse de 12 a 2 en la plaza de la Verdura, almacén de plátanos.

Serán preferidas las que posean conocimientos de mecanografía y tequigrafía.

Estreñidos

Agua de Cofrentes

Hojas de afeitar

"TOLEDO"

Las mejores

Juventud Republicana de Campello

Conforme con lo que prescribe el Reglamento de esta Sociedad, celebró Junta General el 28 del presente mes en su local social calle de San Ramón, 17, procediéndose a la elección de Junta Directiva siendo aclamados los siguientes correligionarios:

Presidente, Manuel Baeza Baeza.

Vicepresidente, Manuel Baeza Baeza.

Secretario, Vicente Lledó Giner.

Tesorero contador, José Bellvert Iborra.

Bibliotecario; José Rafael Ferrer.

Vocales, Vicente Carratalá Pérez y Julio Torregrosa.

El nuevo presidente Manuel Baeza Baeza, hizo uso de la palabra agradeciendo a la General la distinción de que se le había hecho objeto, y hacer saber que cómo siempre todo su entusiasmo y todas sus energías estarán puestas al servicio de la República que ha venido a redimir a nuestra querida Nación.

EL CORRESPONSAL



Anuncie usted el DIARIO

"LA VULITE"

Tendrá vuestro auto siempre limpio

En diez minutos exactos, sin necesidad de una gota de agua y por el precio de 0,30 pesetas, vuestro auto estará siempre limpio y brillante como el día de su estreno; por barro, alquitrán y grasa que lleve aunque haga meses que no se haya lavado.

Pedid una demostración gratuita a vuestro auto y será la manera práctica de convencerse de su resultado.

Agencia exclusiva para Alicante y provincia, Plaza ISABEL II, 18

MAXIM'S

PROGRAMA PARA EL 29 DE ABRIL

GRANDES EXITOS

Carmelita Lindo

Monísima bailarina

Maruja Terry

vedette moderna

SECCIONES TARDE Y NOCHE

Rigurosamente reservado el derecho de admisión

Escultor y Pintor Decorador

FABRA

Díaz Moreu núm. 94, bajos.-ALICANTE

Artista académico que trabaja en escultura, pintura, dorados finos y esmaltados, monumentos en mármol, lápidas, panteones, imágenes, altares. Decramos fircas, casas de comercios y restauramos sillerías doradas y toda clase de pinturas, salones y demás

Modernamente no se instala ningún cuarto de baño sin el **Termosifón PRECKLER**. LA ÚLTIMA PALABRA EN SERVICIOS DE AGUA CALIENTE. Pídanse folletos y presupuestos a S.A. CONSTRUCCIONES PRECKLER. Ronda Universidad, 14.- BARCELONA

CENTRAL CINEMA

Tarde y noche TRIO SINFONICO RUSSO

HOY

Se necesita un ladrón

Sección permanente desde las seis en adelante

Materiales de construcción

Juan Mora Bernabeu

San Vicente, 3.-ALICANTE.-Teléfono 2025

Visite usted las oficinas de

Gas Alicante

y pida presupuestos de instalaciones

Cemento

"Asland"

VENTA EXCLUSIVA EN LA PROVINCIA

Agustín Mora - Ferrería

ALICANTE

OLEAS de mármol para trabajos de obra. **CARPINTERIA MECÁNICA**. **JAVIER LLORET MAS**. Se facilitan bocetos y presupuestos a quien lo solicite. Oficinas y Talleres: Berenguer de Marquina, 6 (antes travesía de Belandó)

PRECIOS	
Un mes	2,25 pesetas
Fuera: Trimestre	8,00
Extranjero: Semestre	16,00
NUMERO ATRASADO: 0,30 pesetas	

Correspondencia literaria y política, al Director Corresponsales en Madrid, Barcelona y Valencia Correspondencia administrativa y valores, al Administrador

Gente conocida

MBCOLOGIA

En plena juventud, tras rápida y grave dolencia ha fallecido el que fue buen amigo nuestro don Juan Moltó Vi Malobos que gozaba de generales efectos en la ciudad por su carácter abierto y sus personales simpatías.

A la familia del finado acompañamos cordialmente en su dolor.

TRASLADO

El doctor Mangada ha trasladado su domicilio a la plaza de Castelar, 6, donde ha instalado también su Laboratorio Médico.

VIAJEROS

Ha marchado para Churriana (Málaga), con su familia el distinguido comerciante de esta plaza don Ramón Sánchez.

—De Madrid llegaron la distinguida señora doña María de los Angeles Martínez de Alonso-Misó, y su bella hija Carmiña.

—Llegó de Madrid el director de la banda municipal de música don Luis Torregrosa.

—En el correo de Madrid de mañana viernes partirá para tomar posesión de su cargo nuestro querido amigo el gobernador civil de Las Palmas don José Pérez Molina, director de esta Escuela Superior de Comercio.

—Hoy a estado entre nosotros el antiguo y notable artista teatral Emilio García Soler querido comprovinciano nuestro.

Una carretera intransitable

Lamentable es el estado en que se halla carretera de tanto tránsito como la de Aspe a Elche.

Llena de baches y releses, no hay automóvil ni coche de ninguna clase que salga «liso» después de un viaje por ella.

Se echa el varano el encima y no se ve acopio de piedra que haga pensar en unas reparaciones próximas y el público se nos queja y con razón, de que se tenga tan olvidada y abandonada dicha vía que es indispensable siempre para el tráfico pero más en la temporada próxima en la constante relación entre los pueblos del interior con las playas.

Al señor Ingeniero jefe de Obras Públicas trasmitimos esta justa queja, seguros de que se habrá poner inmediato remedio al mal apuntado.

Enfermos del hígado

Agua de Coftentes

Propague usted el DIARIO

Teatro Principal

Harry Fleming Folies 1931

El sábado debuta en el Teatro Principal esta formidable agrupación que con grandioso éxito recorre los principales escenarios de España.

El espectáculo está compuesto por el notabilísimo bailarín negro Harry Fleming; la estupenda vedette Blanca Negri, el graciosísimo caricato Alady, y otros notables números. / de más lleva la compañía un crecido número de girls, que son la admiración de todos los públicos.

La actuación en Alicante será los días dos y tres, dando función tarde y noche los dos días.

Anuncie usted el DIARIO

Una réplica

Para pedir justicia desde las columnas de un periódico, hay que atenerse bien a quien se le pide y para quien. En la mañana del 29 apareció un artículo en el diario «El Tiempo» en el cual se le pedía justicia al señor Ingeniero Director del Puerto, según el que lo escribía, por haber sido atropellado por unos guardamuñes un ciudadano la mañana anterior en la Pescadería por no llevar el carnet de Identidad. Pues bien; si el caso hubiese ocurrido así, no era necesario pedir justicia a quien en todos los casos la cumpla mesuradamente. Al mismo tiempo he de advertir al que ese artículo escribe, que si le unen lazos de consanguinidad o afinidad con tan «honrado» ciudadano, el cual tiene varias cuentas pendientes con la justicia por robos; escándalos, y casos análogos, trate de corregirle para que en lo sucesivo cuando una autoridad, educadamente le pida la documentación, lo haga con todo el respeto debido y no maltrate y trate de agredir a quien cumple con su obligación como así lo hizo.

Camarada, ¿no le parece que no hay que confundir la libertad con el libertinaje?

José Cremades

DEPORTES

Del Cartagena-Alicante del domingo

Podemos ya dar a conocer la alineación del Cartagena que convocado de la dificultad de vencer en Alicante, desplaza el siguiente equipo:

J. Vaso
Pepele, Paz,
Arroyo, B. Quintanilla, Mondragón, Villales, Reimes, López, Piri Angelillo.

Con esta alineación el equipo cartagenero puede considerarse casi vencedor de este match.

Ultimas informaciones del día

Del extranjero, de Madrid y de provincias

(Informes telefónicos y telegráficos de nuestro Corresponsal en Madrid Alejandro Serrano)

Del Consejo de anoche

Madrid (Tel.)—En el Consejo de Ministros de anoche se acordó que el Gobierno esté representado en los actos conmemorativos del levantamiento del sitio de Bilbao de la guerra civil que coincide con la fecha del 2 de mayo. El Gobierno estará representado por los ministros de Instrucción Pública y Hacienda y en representación del de la Guerra asistirá el capitán general de la primera región.

Para cooperar a la mayor brillantez de las fiestas se ha acordado que acuda a Bilbao el acorazado «España» y una escuadra de aviones.

Acordóse conceder el título de «Ciudad ejemplar» a la villa de Elbar y a la ciudad de Jaca, la primera por ser la primera ciudad en que se proclamó la República y a la segunda por haber iniciado el movimiento revolucionario de diciembre.

Los representantes del Gobierno aprovechando el viaje a Bilbao harán entrega del título a la Villa de Elbar.

Hacienda.—Se acordó, a propuesta del ministro de la Gobernación, conceder un socorro a los obreros de Sevilla para remediar la crisis del trabajo agudísima por que atraviesa aquella región.

Concedióse la cantidad de quinientas mil pesetas, a este objeto, cantidad que estaba asignada a la familia real en el corriente mes.

En el mismo Consejo se acordó para cumplir rápidamente el acuerdo telegráfico a el ministro de Hacienda a la Delegación de Sevilla para que mañana jueves habilite el medio millón de pesetas a disposición del gobernador civil el que de acuerdo con las autoridades proceda inmediatamente a repartirlo.

Decreto accediendo a la propuesta de la Diputación de Madrid suprimiendo las trabas administrativas para la rápida construcción de caminos vecinales que remedien la crisis del trabajo.

Por los ministros de la Guerra, Fomento y Trabajo se celebrará una reunión con el de Hacienda a fin de estudiar las su presiones en el presupuesto de gastos de dichos departamentos.

Justicia.—Decreto suspendido los plazos que las leyes conceden para que por el ministro fiscal de lo contencioso administrativo se entienda en las demandas formuladas contra la administración y creando un segundo Tribunal Industrial en Madrid.

Decreto reconociendo capacidad legal a las mujeres para ocupar los cargos de notarios y registradores de la Propiedad.

Decreto suspendiendo los juicios de desahucio de fincas rústicas cuyos reunen la cantidad de 1.500 pesetas anuales.

Decreto concediendo facilidades a los extranjeros para accederse a la ciudadanía española.

Se establecen condiciones, a saber diez años para los que residen en España; cinco para aquellos que esten casados con mujeres españolas o prestado servicios en artes y ciencias, dos años para los extranjeros que hayan residido en naciones hispanoamericanas, incluyendo al Brasil y Partu el.

Decreto estableciendo normas para la entrada en el Tribunal Supremo de los magistrados, registradores y notarios, y por este decreto se dispone las que se respetan y hasta robustezcan los derechos de los magistrados de carrera reconocidos por la ley orgánica.

Economía.—Decretos relativo al personal.

Trabajo.—Derogado las disposiciones relativas a los Comités Paritarios de Teléfono.

Modificando algunos artículos del decreto de 1930 sobre reorganización de las Delegaciones regionales del Trabajo.

Decreto disponiendo de preferencia en los trabajos agrícolas a los braceros de las localidades. Por los Municipios respectivos se hará un registro de los obreros sin trabajo.

Instrucción pública.—Proyecto de decreto sobre la nueva organización de la Junta de Gobierno de la Ciudad Universitaria.

Marina.—Decreto disponiendo que por el Consorcio almadrabo se renueven los contratos con el Banco de Crédito y la Banca privada.

Decreto autorizando al ministro para adquirir cuatro mil toneladas de carbón de Cardiff para reponer de los arsenales de Lo Carraca y de Cartagena.

Guerra.—Dando de baja en el Ejército a don Fernando de Baviera y Borbón.

El asunto March

Madrid (Tel.)—El ministro de la Gobernación manifestó que esta noche, en automóvil, llegará a Madrid don Juan March. Le acompaña un agente de policía.

Es muy posible que una vez en Madrid se le deje en libertad a disposición de la autoridad y con la obligación de no ausentarse.

El Juzgado estimará si existen causas suficientes para procesarlo. En caso contrario quedará inmediatamente en libertad de residir donde desee e incluso traspasar la frontera.

La F. U. E. protesta contra Portugal

Madrid (Tel.)—Esta mañana congregáronse en la plaza de Colón unos tres mil estudiantes entre los que figuraban numerosas señoritas, formando una manifestación organizada por la F. U. E. para protestar contra los sucesos de Funchal y de la bárbara represión de las autoridades de la dictadura portuguesa de Oporto contra los estudiantes de la Universidad.

La manifestación en forma ordenada dirigióse a la Embajada de Portugal llevando al frente letrados en que se leían protestas contra la dictadura del país vecino.

Ante la Embajada se leyó el mensaje de adhesión a los estudiantes portugueses que fué aplaudidísimo y vitoreado.

El mensaje fué entregado al jefe de policía para que lo hiciera llegar a su destino.

La manifestación disolvióse en medio del mayor orden.

Varias notas telefónicas

Madrid (Tel.)—El gobernador de Sevilla comunica que tras una detenida conferencia con los elementos obreros, se ha convenido en no celebrar allí manifestación pública alguna, con motivo de la fiesta de mañana.

El gobernador de Barcelona comunica que sigue siendo completo el orden y que continúa actuando de acuerdo con el Gobierno.

En el próximo Consejo se tratará ampliamente de elecciones.

Se abordará el tema de si conviene mantener la unión de republicanos o socialistas o que cada agrupación luche por cuenta propia.

También se acordará el sistema electoral a emplear, aplicación de la ley y designación de los actuales distritos o de grandes circunscripciones.

Largo Caballero llevará al próximo Consejo su estudio referente a la ley de casas baratas.

El gobernador de Sevilla ha recibido el medio millón de pesetas de los gastos de la ex real

familia y que el Gobierno de la República ha destinado a los obreros sin trabajo de aquella comarca.

El miércoles se hará entrega al Ayuntamiento de la Casa de Camps.

Los caballerías del que fué Palacio Real serán destinadas a cuartel de la guardia civil.

Se ha hecho cargo de la biblioteca del Palacio de Oriente el catedrático señor Miyares.

Indalecio Prieto conferenció largamente con el gobernador del Banco.

El problema catalán

Madrid (Tel.)—Al recibir a los periodistas aludió el ministro de la Gobernación a la contestación de Maciá a sus declaraciones de ayer que recogió la Prensa con errores de bulto.

Dió una nota sobre el asunto en la que se averigua que el ministro declaró que consideraba a Maciá incapaz de faltar al pacto de San Sebastián y que aunque los componentes de la Generalitat se titulen ministros nada hará que se rompan los vínculos del poder central con Cataluña.

El señor Alcalá Zamora también ha hablado de este asunto con los periodistas.

Repitió lo ya dicho días atrás y resumió su pensamiento augurando que primero será el estatuto ofrecido, luego se hará una consulta al pueblo catalán y por último se aguará a las decisiones de las Cortes.

Marcelino domingo relato lo sucedido al decretarse lo referente al aspecto de lengua del problema catalán.

Luego dió cuenta de haberle visitado el ministro de la Gobernación para aclarar sus declaraciones de ayer tergiversadas por la Prensa, sin duda a consecuencia de alguna maniobra de los monárquicos que no perdieron ocasión de recelo y la intranquilidad en todas partes.

No hay que dudar un momento, dijo, de la lealtad del Gobierno de Cataluña como no hay que dudar del favor españolista.

El mantenimiento del pacto de San Sebastián es compromiso de honor para todos.

El riego del campo

He ahí el problema, siempre sin solución, de la vida de la provincia.

No hay agua y cuando la hay, se vende a precios exorbitantes y se da cuando ya es ineficaz.

Hoy se nos denuncia por éntima vez la conducta irritante y abusiva de la Sociedad de Riegos de Levante que vende día tras día agua al agricultor y no la sirve mas que cuando le conviene.

Se da el caso de haberla pagado el día 5 algún terrateniente de la Huerta de Alicante para

regar urgentemente y no se le ha servido hasta el día 28!

El disgusto es grande entre los agricultores y no sería extraño que se exteriorizara en ruidosas manifestaciones de protesta.

El señor G. bernardet herá bien en poner coto a los abusos de Riegos de Levante en previsión de probables graves derivaciones.

Los cambios

Sigue mejorando nuestra peseta

Madrid (Tel.)—El Centro oficial de Cotizaciones ha facilitado hoy nota de los cambios de moneda extranjera, que son los siguientes:

Libras	46'10
Franco	37'05
Dólares	9'47

El choque de esta mañana

Esta mañana próximamente a las once de la misma han choceado en la carretera del Campello, el auto partien ar de don Joaquín Cabrera Felín, de Benissa, ocupado por cinco viajeros, con el camión de mercancías de don Matías Sellar García del Campello.

Parece ser que al intentar el señor Sellar introducir su camión en la cochera, situada a la izquierda de la carretera del Campello, el auto conducido por don Joaquín Cabrera que iba detrás no vio las señales que le hacían desde el camión produciéndose el choque que pudo tener más funestas consecuencias de las que en realidad ha tenido.

Resultaron con heridas de gravedad: don Francisco Martínez Vatré, con rotura de la rótula derecha y erosiones graves en todo el cuerpo.

Don Bartolomé Ferrer Oleina, con heridas graves en el maxilar y antebrazo derecho.

Menos graves: don Francisco Sala, heridas diseminadas en todo el cuerpo.

Don Joaquín Cabrera Felín, contusiones.

Don Antonio Felín Cardona, médico de Benissa, con contusiones y erosiones en todo el cuerpo.

A los afiliados al partido Republicano Radical Socialista

Se convoca a los afiliados a este Partido a la Asamblea que se celebrará el próximo domingo día 3 de mayo a las cuatro de la tarde en el Teatro de Verano de esta ciudad, según Orden del día que oportunamente se anunciará.

El mismo día y en el propio local se abrirá la Mesa a las diez de la mañana para proceder a la elección de Presidente, Tesorero, Contador y tres vocales de distrito, de la Junta Municipal que según preceptos el reglamento deben cesar en sus cargos por haber ocupado otros de elección popular.

Alicante, 26 de abril 1931.—El Vicepresidente, Rafael Ramos Esplá.—El Secretario, Germinial Ros Martí.

Propague usted el 'Diario'

Préstamos Hipotecarios

Desde cinco a treinta años sobre fincas rústicas y urbanas al 7 por 100 que, bien calculado, resulta más económico que en los particulares al 6 por 100.

Facilidades de pago Prontitud y reserva

Para informes:
Francisco Albert
Baileán, 14.—Alicante

EL QUESO MAS SELECCIONADO DE LA MANCHA

VA A PARAR A

“LA MANCHEGA”

CASTAÑOS, 7

6 PESETAS KILO

Propague usted el DIARIO